



# INFORME SOBRE LA ECONOMÍA DE LA INFORMACIÓN 2013

## La economía de la nube y los países en desarrollo



*El Informe sobre la Economía de la Información 2013: La economía de la nube y los países en desarrollo es la octava edición en esta serie de publicaciones emblemáticas de la UNCTAD. El informe, uno de los pocos que da seguimiento periódico a las tendencias mundiales de las tecnologías de la información y las comunicaciones (TIC) desde una perspectiva de desarrollo, constituye una valiosa referencia para los responsables de las políticas de los países en desarrollo. La edición de 2013 será publicada el 3 de diciembre y se enfoca en las implicaciones de la computación en la nube para los países en desarrollo.*

### Asuntos abordados en el informe

- Principales oportunidades y desafíos enfrentados por los países en desarrollo en el área de la computación en la nube.
- Tendencias en la adopción y oferta de los servicios en la nube.
- Análisis de la infraestructura relacionada a la nube, como banda ancha, puntos de intercambio de Internet y centros de datos.
- Recomendaciones a los gobiernos y sus asociados en el desarrollo para mejor aprovechar la nube para el desarrollo.

Mientras la adopción de la nube está aún en una etapa naciente en los países en desarrollo, el informe enfatiza que los responsables de políticas no deben perder tiempo en mejorar su entendimiento de cómo ésta pudiera afectar sus economías y sociedades. La computación en la nube permite a los usuarios acceder, a través de Internet u otras redes digitales, a un conjunto flexible de recursos de almacenamiento de datos y computación, según sean necesarios. Aunque la computación en la nube ofrece un potencial de beneficio significativo, también suscita preocupación en lo que respecta a la protección de datos y la privacidad.

El Informe sobre la Economía de la Información 2013 ofrece un primer examen de las implicaciones de la computación en la nube para los países en desarrollo. Basándose en el análisis de la evidencia disponible, el informe identifica áreas específicas que los responsables de políticas en los países en desarrollo y sus asociados deben considerar al momento de diseñar estrategias para traducir la economía de la nube en beneficios en términos de desarrollo.

### El informe analiza:

- El ecosistema de la economía de la nube
- Las tendencias en la adopción de la nube, la oferta y la infraestructura relacionada
- Las oportunidades del lado de la oferta en los países en desarrollo
- El uso de la nube por diferentes actores en los países en desarrollo
- Las estrategias gubernamentales para la nube en los países en desarrollo
- Los impulsores y las barreras a la computación de la nube en los países en desarrollo
- La gobernanza, legislación y regulación de los servicios en la nube
- Las implicaciones de política para los países en desarrollo

La versión electrónica del Informe sobre la Economía de la Información 2013 estará disponible en el sitio web de la UNCTAD ([www.unctad.org/ier2013](http://www.unctad.org/ier2013)) a partir del 3 de diciembre de 2013.

Para obtener mayor información sobre el trabajo de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) en el área de las TIC para el desarrollo, se ruega contactar:

División de Tecnología y Logística  
Sección de Análisis de las TIC  
<http://unctad.org/ict4d>  
Correo electrónico: [ict4d@unctad.org](mailto:ict4d@unctad.org)  
Teléfono: +41 22 917 55 96  
Fax: +41 22 917 0052  
Twitter: @ICT4DatUNCTAD

